

# EL INDEPENDIENTE

PERIODICO LIBERAL.

DIRECTOR—ALBERTO NUGUE.

## SECCION RELIGIOSA

SANTO DE HOY  
S. Justo, y St Urgel.

SANTO DE MAÑANA  
S. Alejandro.

## POLITICA EUROPEA

Madrid 24 Mayo de 1893.

Sr. Director de EL INDEPENDIENTE.

Sr. Director: Muy Sr. mio: la semana de S. Isidro ha sido bien triste: hasta ahora el Stof se ha librado de pedrea pero no respondo en lo porvenir. Realmente, hacer un viaje venir á Madrid con la esperanza de pasarse el día en la pradera, y que llueva en terminos que se reblandezcan las rosquillas de la Tia Faviara, que son de condicion granítica, es el colmo de la desgracia.

Hoy que tan en moda están los seguros, sustitucion que será la base financiera del Siglo XX, es doloroso que la Mutual Life - y cito la Mutual porque es la Compañia que hace más combinaciones, y mas beneficiosas para el seguro de la vida - no pudiera establecer una seccion para asegurar el buen tiempo durante las fiestas de S. Isidro.

A bien que el agua no rompe costilla, y si algun forastero se constipa, Médicos tienen en la Corte que pudieran curarle, y como si esto no fuera bastante se acaba de establecer un cuadro sobre el cual he de decir dos palabras. Me refiero al Consultorio Internacional dirigido por el Dr. Busacca y establecido en la calle del Arsenal num. 1 La revista Médico Social acreditado periódico profesional, se ha ocupado con ventaja de este consultorio que está establecido en un local amplio y elegantísimo, y dividido en secciones al frente de las cuales hay Médicos Españoles, Alemanes é Italiano. La seccion de Obstetricia está á cargo de D.<sup>ña</sup> Auralia Cavazzuti, obstetrica de la Real Universidad de Babilonia (Italia). El material Médico Quirúrgico es completísimo, la competencia de los Prof. sores indudable, y hasta hay verdadera economia en las tarifas.

Gran competencia á los de los ferrocarriles hacen los industriales que compran y venden billetes en la Puerta del Sol. Este comercio podrá ser muy legitimo pero me resulta muy anormal y expuesto, porque hay industriales - en el mal sentido de la palabra - que hasta falsifican los billetes.

No robosa Madrid en diversiones: los conciertos de la Exposicion Etnográfica é Histórica están muy poco concurridos á consecuencia del mal tiempo, los teatros ofrecen poco nuevo y únicamente el Príncipe Alfonso ha ofrecido alguna animación y alguna variedad en el cartel.

Hace tiempo que no les digo á ustedes nada de asuntos financieros. Continua el Banco de España cobrando el *barato*, y haciendo lo que siempre, es decir, lo que da gana, sin ser útil al comercio y aumentando la circulacion fiduciaria: el Banco de Madrid pasó á mejor vida, el Hispano Aleman algo ha sufrido con ocasion de la cuestion del Moro Kandor, en cuyo asunto, del cual la prensa no ha vuelto á ocuparse, tiene que resultar álguien demasiado candoroso.

La Tabacalera, que como creacion del Banco tambien hace lo que le dá la gana continua envenenando al público, y sus acciones bajan y bajarán más. Del monopolio de los fósforos no quiero ocuparme. Jamás se ha dado una atrocidad parecida: ha perdido el público, los industriales y perderá el Gobierno. Las provincias van teniendo en este asunto mas dignidad y mas carácter que los madrileños.

El Banco Hispano Colonial anuncia que con arreglo á lo dispuesto en el art. 1.º del real decreto de 10 de mayo de 1886, tendrá lugar el vigésimo octavo sorteo de amortizacion de los billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba, emision de 1886, el día 31 del actual, á las once de la mañana en el local del Banco en Barcelona.

Segun dispone el citado artículo, solo entrarán en este sorteo los 1.184,500 Billetes Hipotecarios que se hallan en circulacion.

Los 1.184,500 Billetes Hipotecarios que se hallan en circulacion se dividirán, para el acto del sorteo, en 11845 lotes de 100 billetes cada uno extrayéndose del globo 14 bolas, en representacion de las 14 centenas que se amortizan, que es la proporcion entre los 1.240,000 títulos emitidos y los 1.184,500 colocados, conforme á la tabla de amortizacion y á lo que dispone la real orden del 6 del actual, expedida por el Ministerio de Ultramar.

El acto del sorteo será público y lo presidirá el Presidente del Banco, ó quien haga sus veces asistiendo, además, la Comision Ejecutiva y Director Gerente, contador y Secretario general. Del acto dará fé un notario, segun lo previene el referido real decreto.

El Banco publicará en los diarios oficiales los números de los billetes á que haya correspondido la amortiza-

cion y dejará expuestas al público para su comprobacion, las bolas que salgan en el sorteo.

Oportunamente se anunciarán las reglas á que ha de sujetarse el cobro del importe de la amortizacion desde el 1.º de Julio próximo.

Los negocios en general muy encalmados, y eso que la próxima cosecha se presente en España muy abundante, lo cual mejorará mucho la situacion general.

No hay mas que un punto negro: lo que podríamos llamar la cuestion de los vinos. Digan lo que quieran los optimistas la situacion con Francia no se arregla, y no hay mas que pensar en dos cosas. Fabricar aquí vinos finos y baratos, como hacen los S. es. López Heredia y Comp.<sup>a</sup> cuyo depósito en los bajos de la Equitativa es visitado por todo Madrid ó procurar abrir los mercados de América único porvenir de nuestros caldos. España tiene grandes condiciones para explotar cuanto á los vinos se refiere, y la prueba está en que los que se han dedicado con ahinco logran su objeto. Jimenez Lamothé de Malaga y de Manzanares cada día disminuye la importacion extranjera del coñac, y la fábrica en mejores condiciones y claro es que lo que hacen unos industriales pueden hacerlo otros.

Hoy la exposicion de Chicago—á la que dedicaré íntegra mi primera carta es de porvenir á nuestro producto de vinos. Lástima que en aquel comité no haya algun industrial de la perseverancia y los conocimientos del inolvidable D. Matias Lopez, que tantos servicios prestó en la Exposicion de Paris, y en la Cámara de comercio de Madrid.

Dejo por lo último la política: la política de la que a no se ocupa ninguna persona de buen gusto. Con el tiempo será una circunstancia agravante como la embriaguez. Siguen los comités Republicanos dando telegramas de la discusion del Mensaje se arrastra sin interés para nadie; la combinacion Ministerial todavia está sin hacer, y lo único que se sabe de fijo es que el Sr. Montero Rios dejará de ser ministro por el Varón de las virtudes Romanas. Con la creacion de los Tribunales ambulantes no ha dado gusto á nadie.

De V. affmo s. s.  
Garcí-Fernandez.

## —CURIOSIDADES.—

La fortuna y el Teatro.—Divas millonarias.—Bailarinas aristocráticas.—Del Teatro al Trono.—Los toros inofensivos.—No mas cojidas.

No hay una profesion mas lucrati-

va en el mundo, que la del cantor y la bailarina: ellos han adquirido siempre gran provecho de su arte y, en muchas ocasiones honra y nobleza por medio de casamientos de alta categoria. Para demostrarlo, voy á describir la lista de los casamientos honrosos de varias bailarinas, cómicas y cantantes, suprimiendo algunos nombres que todos conocemos.

Miss Mellon, que durante su infancia mendigó la subsistencia y en su adolescencia siguió el arte escénico, abandonó el Teatro casándose con un rico banquero de Lóndres, llamado M. Constons, del cual heredó 200 mil libras esterlinas; contrayendo despues segundas nupcias con el Duque de S. Albano, tercer Duque del Parlamento inglés, el cual descendia de la célebre actriz Nelli Swid, favorita de Carlos II.

Miss Cetton, fué duquesa de Boston

Miss Farren, condesa de Derby.

Miss Foot, despues lady Hatrigton.

Miss Burgnton, condesa C. Saerven

Madle. Saint-Houberg, condesa de

Entraiguss.

Madle Viassol, condesa de Orloff.

Madle. Naidy, condesa de Esparre.

Madle. Fagllony, condesa Gibert

des Rossing.

Madle. Fossy, duquesa Lugchesi

Pally.

Madle. Enriqueta Sontre, condesa

de Rossy.

Madle Sophia Cruvell, baronesa

Vigier.

Madle. Albani, condesa Popoli.

La célebre compatriota nuestra Lola

Montes, condesa de Langdsberg.

Madme. Ristori, marquesa Caprani

del Grillo.

Miss O'Neil, tuvo mas mansion regia

y fué conocida en el gran mundo con

el nombre de Mistris Belchier.

Miss Mongrudotte se casó con el

archimillonario Valls, llamado vul-

garmente Golden Valls.

Madle. Rosalia Levassier fué prime

ra Baronesa del Sacro imperio y des

pues condesa de Mercí Argenteur.

La célebre Cleren, fué princesa de

Angspach.

Mlle. Antonetta Lebrum, marquesa

de Montreal.

La danzarina Forster, se casó con

el opulento banquero Robin de En-

gihen.

Mlle. Dumilatré, condesa.

Mlle. Novelto, condesa Niglonossi.

Mlle. Libiagdy, casada con el Mi-

nistro de Estado portugués, Sr. Avila.

Mlle. Palmira, vizcondesa de Tal-

berg.

Mlle. Rhin, contrajo matrimonio

con Mr. Normandde.

Etides, viudo de la célebre Tompa-

dour, favorita del rey de Francia Luis

XV.

La Emperatriz Teodora, antes de casarse con Justiniano, fué cómica; y por último, la viuda de Mr. Quen, que también había sido actriz, se casó con el feid-mariscal, príncipe Carlos de Baviera, hermano del rey.

En presencia de estos datos, digan los lectores si puede considerarse como una base para hacer fortuna, el pisar las tablas de los escenarios.

Con demasiada frecuencia ocurre que al ser conducidas las reses bravas al matadero, se desmandan y embistiendo las personas que hallan al paso, producen sensibles desgracias.

Un ganadero americano ha encontrado el medio de evitar esas desgracias, convirtiendo á los cornúpetos mas bravos en animales inofensivos. La cosa es muy sencilla y no cuesta dinero.

Se levanta la cola á la res y se le ata á los cuernos por medio de una cuerda. La res, en esta condicion, se ve precisada á tener la cabeza levantada, pues de lo contrario la tension que se produciria al menor movimiento de arriba á bajo, expondría á los músculos de la cola á los mas agudos dolores.

¡Cuántos toreros querrian hacer esta maniobra con los toros, antes de lidiarlos!

RENAJOALD.

De colaboracion especial.

## Noticias Generales

Según el proyecto de presupuestos, los carruajes de lujo abonarán en lo sucesivo los impuestos siguientes:

Coches de dos ruedas.—Cada uno 40 pesetas al año en Madrid; 30 en Sevilla, Cádiz, Barcelona, Málaga y Valencia; 20 en las demás capitales, puertos habilitados y poblaciones de más de 15.000 almas, y 10 pesetas en los demás pueblos.

Coches de cuatro ruedas.—Cada uno 50 pesetas en Madrid; 40 en Sevilla, Cádiz, Barcelona, Málaga y Valencia; 30 en las demás capitales, puertos habilitados y poblaciones de más pueblos.

Estas cuotas sufren un recargo de 3 por 100 para gastos de cobranza y pueden los ayuntamientos recargar este impuesto en un 100 por 100.

—Según los periódicos de Valencia se proyecta restaurar las históricas Torres de Serranos, dándoles el carácter que tuvieron en el siglo XIV. El dictamen redactado sobre este punto por una ponencia de la seccion de arquitectura de la Real Academia de San Carlos, se leerá el domingo próximo en sesión extraordinaria, que se celebrará al efecto en dicha Academia.

Ocupándose de tan interesante asunto, añade Las Provincias:

«Parece que en este dictamen, aplaudiéndose la restauración emprendida por el ayuntamiento, se pide que se complete, no solo quitando lo que se añadió á las torres, para acomodarlas á los usos que han tenido, sino añadiendo lo que se destruyó de la antigua construcción, de modo que

este grandioso monumento vuelva á ser lo que fué en el siglo XIV.

Para ello se ha de aislar, derribando las casitas adosadas á él; se ha de abrir el foso que se cegó; se ha de reconstruir la escalera exterior de la torre de Levante, pues las dos eran enteramente iguales, y se han de hacer algunas otras obras, que el informe detalla.

Hecho esto, las Torres de Serranos serian uno de los restos más interesantes de la arquitectura militar de la Edad Media en España, y aun fuera de España, y honrarian á Valencia, llamando la atención de todas las personas de buen gusto que visitasen aquella ciudad.

Esta restauración, la de la Lonja y la del antiguo palacio de la Diputación general del reino, (que no es menos de desear) enaltecerian á la presente generación, ó convertirían á Valencia en una ciudad verdaderamente artística y monumental.»

—«La propiedad», revista jurídico-administrativa que bajo la dirección de D. Juan A. Sorribas Zaidio se publica en Barcelona, contiene en su último número el siguiente Sumario: La tributación en España.—El contrato de enfiteusis en la actualidad.—Problema insoluble.—La agricultura y los nuevos presupuestos.—Consultas. Rabassa morta.—Legislación. Real Decreto de 10 de Mayo de 1893, autorizando al Ministro de Hacienda para presentar á las Cortes el proyecto de ley de presupuestos.—Circular de la Dirección general de contribuciones de 18 de Marzo de 1893 dándole instrucciones ó los Delegados de Hacienda para la investigación y señalamientos de cupos de riqueza.—Cronica: Repartimiento territorial.—Nuevos padrones para el impuesto de cédulas personales.—Bajas de riqueza.—Presupuestos. Proyecto de ley.—Propiedad urbana de Barcelona.

—A propósito de lo que tenemos manifestado referente al balcon.—cascada del puente de Hierro de las Pescaderías, cuyas victimas son ya algunas, nos viene á mano y reproducimos del Bando de buen gobierno el siguiente artículo cuarto donde leemos:

«Queda prohibido:

1.º Sacudir ruedas, felpudos, alfombras y toda clase de objetos, desde los balcones, ventanas, y terradas despues de las siete de la mañana y ANTES de las DOCE de la noche en verano, y despues de las 10 de la noche en invierno.»

Entérese pues el vecinito de los tiestos y de las flores, ó cumplan con su deber los encargados de poner en práctica los artículos del Bando Municipal.

Y basta.

—Tanto para Llogostera ayer, como para Casá en el día de hoy, son muchísimas las familias y juventud que por separado acude á disfrutar de las diversiones que ofrecen al vecino y al forastero un día, dos ó tres como recepción anual.

El ferro-carril de S. Feliu de Guixol con sus trenes extraordinarios hace su agosto.

—Si los bancos de madera de nuestra Ramblas acusan un abandono im-

perdonable en la Comisión respectiva de nuestro ayuntamiento, pues que ya no son bancos sino calaveras que echan en cara desidia ó pobreza en los fondos municipales mas ó menos justificada pero que no deb'era trascender á la via pública, en cambio los bancos de piedra de nuestra Dehesa responden que esta tierra si tiene hijos héroes é inmortales los tiene también á lo Sansón, pues respetados los bancos clavados, no lo son los que no se ha tenido tal precaución. No hace muchos días, solo en desmontarlos consistia la azaña de los valientes; hoy se conoce que no se contentan ya con ello, ¡sinó que se miden las fuerzas rompiéndolos, cosa que consiguen impunemente á juzgar por los destrozos que se observan.

Cuando se castigará á los culpables?

—Ayer se encabrió de tal modo una de las caballerías de un carro en la plaza de S. Agustín, que á no ser por la intervencion de unos cuantos amigos del carretero es indudable que una desgracia hubiera sido el resultado de la fiesta.

—Varios son los periódicos de Cataluña que se han ocupado del artista Raurich, siendo la Capital del principado donde la prensa le ha tributado mas entusiasta ovacion, pues asi debemos decirlo despues de haber observado haber sido toda la prensa la que se ha ocupado de él.

Entre lo mucho que de tan notable artista leemos, hé aquí como se ha expresado «El Cronista» de Barcelona:

Hemos tenido ocasion de ver y admirar los notables cuadros que el pintor D. Nicolás Raurich tuvo expuestos dias atrás en el «Salon París.»

Merece citarse en primer término su «Virgen de la Laguna», cuadro capáz por si solo de sentar la fama de un artista.

Esta obra fué premiada en la Exposicion Internacional de Bellas Artes que se celebró en Madrid el año pasado.

Todos los demás cuadros y estudios revelan en el Sr. Raurich un vigor de colorido extraordinario, perfecta entonacion y dibujo correctísimo.

Vé bien natural y sabe elegir los asuntos.

Creemos que el señor Raurich logrará elevarse todavia mas en el noble arte que con tanto aprovechamiento cultiva.»

—Durante la última semana han sido descomisados por insolubles:

20 quilos de tomates

6 id. de cerezas

10 id. de naranjas

2 id. de setas

5 pedazos de gallina

1 id. de conejo.

Además el lunes próximo pasado fué quemada en la Fábrica Gerunden se una ternera que se sacrificó en el matadero la cual por lo visto padecía de alguna enfermedad.

—A propuesta del Sr. Ingeniero de Montes, jefe de este distrito, se ha acordado dejar en suspenso hasta nuevo aviso el desiinde del Monte «Saltagat» de Puigcerdá.

—Del corresponsal que *La Concordia* de Barcelona tiene en Olot: «Sensible desgracia afectó pasados dias á dos hermanos cortantes que por encargo de un campesino deso-pieran de que enfermedad, inoculándose el virus carbúnculo que á la misma afectaba, muriendo uno de ellos y llegando el otro en estado bastante grave, salvándose gracias á los eficaces cuidados de los facultativos que le asistieron.»

Y como el corresponsal, tal vez intencionadamente se calla el detalle y factor de lo que determinó la curacion, añadimos nosotros por los antecedentes y voz pública, que á la aplicacion de la Pomada Pancho.

Tan precioso detalle se lo calla el aludido corresponsal y lo sentimos, pues ilustrar con verdades al público es hacer tanto bien como la Pomada misma.

—Segun la prensa extranjera, ha llamado mucho la atención un artículo publicado por una revista inglesa, en el que vuelve á hablarse de lo conveniente que seria para los intereses de la Gran Bretaña el cambio de Gibraltar por otra posesion española.

Esta vez el indicado periódico fija su atención en las islas Canarias y aconseja á su gobierno la cesion por ellas de Gibraltar, afirmando que diez veces mas que este punto vale el puerto de las Palmas.

Este artículo, que han publicado algunos periódicos, hubiera pasado desapercibido como otros que refiriéndose al mismo asunto del cambio de Gibraltar por otra posesion, se han publicado en Inglaterra, pero algunos creen que lo dicho por la citada revista está inspirado por el gobierno inglés.

En Cogollo de Guadix ocurrió un incidente dias pasados al terminar la procesion de la virgen de la Cabeza.

Es costumbre disparar tiros, aunque con pólvora sola, durante la ceremonia, y uno de los jóvenes, José Mesa, conocido por el «Manco» hallándose en estado de embriaguez, disparó una pistola cargada con bala.

El proyectil, aunque afortunadamente y casi por milagro no hirió á nadie, no pudo estar mas aprovechado.

Primeramente pasó rozando la oreja derecha de D. Mariano Grande; entró por la manga de don Antonio Cobo García, sin tocarle el brazo, y salió por el codo, sin mas daño que los agujeros consiguientes en la ropa, y por último tocó en la espalda del con cejal don Fernando Porcel, cuya americana perforó, quedando alojado entre la tela de dicha americana y la camisa.

Conocidos estos detalles, no es de extrañar que el vecindario de Cogollo juzgara como un milagro de la virgen de la Cabeza el que la bala, despues de atravesar por entre la multitud, no causase ni la lesion mas insignificante á ninguna persona.

Pero, sin embargo, convendría, para que la Virgen no tuviera que hacer otro milagro, que á dicho vecino lo metieran en la cárcel.

—Dentro breves dias quedará ulti-

mada la restauracion que se está verificando en el Café de la Rambla, cuyo dueño no repara en gasto alguno para proporcionar las mayores comodidades á los concurrentes.

Tenemos entendido que, será tan completa la variación que en dicho local se experimentará que producirá agradable aspecto, comparado con el que antes ofrecía, pues el decorado y demás adornos son de muy buen efecto y sumo gusto.

—Por la Jefatura de Minas de este distrito, se ha señalado el día 5 del próximo mes de junio para llevar á cabo por el personal facultativo la demarcacion de la mina de Hierro titulada «Félix» sita en el término de Planés; registrada por don Adolfo Codina debiendo advertir que si por causa del mal tiempo ú otro incidente imprevisto no pudiera tener efecto la operacion el día señalado, se practicará en uno de los ocho siguientes.

—La rosa de oro que Su Santidad Leon XIII ha concedido durante su pontificado á la Reina Regente de España, á la Reina Amelia de Portugal, y cuando la abolicion de la esclavitud en el Brasil á la Condesa de Eu, acaba de ser otorgada este año á la Reina de los belgas.

—Ha sido nombrado delegado en esta provincia de la importantísima Compañia de Seguros sobre la vida «La Mutual Reserva fund, Life Association» de los Estados Unidos, nuestro particular y distinguido amigo D. Rafael Martell y Praté.

—¿Qué habrá pasado en la Diputacion provincial entre un Sr. Diputado y un empleado antiguo, ya que este último ha presentado la dimision? Hemos preguntado sobre el particular y se nos contesta que ha sido motivada por exigencias de un diputado provincial asegurándonos que el dimidente, por medio de la prensa, hará luz sobre el particular.

—Reclamo.—Nuestros apreciables lectores leerán en la presentada edición un anuncio de la BIEN ERPUTADA firma de los Sres. VALENTIN etc. CIA., Banqueros y Expendiduria general de loteria en HAMBURGO, tocante á la loteria de Hamburgo y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante.

Esta casa envia tambien gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

## AYUNTAMIENTO.

En la sesion pública ordinaria celebrada el jueves último, se tomaron los siguientes acuerdos:

Aprobar la distribucion mensual de fondos para atender á las obligaciones del próximo mes de Junio.

Aprobar una propuesta para el ingreso en el cuerpo de Bomberos á favor de D. Ginés Bou, D. Agustín Callé, D. Martín Sala, D. Francisco Pumarola y D. Francisco Pi.

Declarar la validéz del acto de

subasta para la construccion del alcantarillado de la calle travesía de S. José, celebrada el domingo último y adjudicar definitivamente su remate á favor de D. Francisco Casanovas.

Conceder al contratista del adoquinado de la plaza de la Constitucion una prorroga de quince dias para terminar sus compromisos.

Quedar sobre la mesa una proposicion pidiendo se designe una comision compuesta de los Sres Carreras y Tuyet para pasar á la Corte á gestionar asuntos de interés para la ciudad.

Autorizar á D. José Oliver para que previo reconocimiento de la casa contigua propia de D. Vicente Carreras, proceda al completo derribo de la antigua fachada de la casa que ha reconstituido en la Rambla de la Libertad.

Conceder permiso á dichos Sres. para practicar en el machon medianero las obras de consolidacion que soliciten.

Aprobar la ampliacion de sobrante practicada frente á la casa n.º 1 de la Subida al puente para completar el proyecto de la plaza de la Constitucion.

Que por el arquitecto municipal se practique, con reconocimiento en el edificio que ocupa la Audiencia para examinar las causas que han podido determinar la alteracion de la bondad de las aguas del pozo de la casa contigua.

Adquirir 12 abrazaderas de lona con destino al material de incendios.

Proceder á la enagenacion de todos los efectos inútiles y de derecho que existen en los edificios del Común Comisionando al Sr. Prats, para que en union del Arquitecto municipal, formen un inventario de los expresados efectos.

Que por el Arquitecto municipal y Comision de Hacienda se practique un reconocimiento en el Matadero para mejor informar una instancia promovida por varios tablajeros.

Disponer la confeccion de gorros para el persona de la Dehesa.

Aprobar varias cuentas pendientes de pago.

## VARIEDADES

### Ráfagas

Si al declinar el sol en occidente murmuras en mi pecho una oracion y pronuncias mi nombre entre sollozos de pena traspasado el corazon, y en la estrecha morada donde yazgo, llegas un eco á oír tan dulce cual el aura de la tarde que en el bosque lejano va á morir, piensa que son ternezas que mi alma á la tuya se acerca á murmurar y el eco de los besos que á tu boca, aun muerto voy á dar.

Justo R. Heras.

Final de una conversacion:

—Si lo que V. me dice es verdad, ese hombre es un canalla, un miserable.

—Todo es cierto. Ya comprenderá V. que siendo ese hombre amigo mio, no iba yo á calumniarle.

\*\*\*

En una tertulia:

—¿Quién es esa señora tan descolada?

—La dueña de la casa

—¿Cuántos inquilinos tiene?

\*\*\*

En una clase de medicina:

El catedrático le presenta á uno de los discípulos una tibia.

—¿Podrá usted decirme que es esto?

El discípulo coge la tibia, la examina por todos lados, y despues de darle muchas vueltas:

—Esto es... un hueso de muerto.

\*\*\*

En el Juzgado de instruccion:

El Juez.—Me parece que no es la primera vez que veo á usted.

El acusado.—No señor he estado muchas veces encausado... Pero desde la última vez ha engordado usted mucho... ¿Y la señora, como está?

## —REGISTRO CIVIL—

### Nacidos

Varones	2
Hembras	3

### Defunciones.

Benito Costans	60 años
Fernando Navarro	55 »
Francisco Font	18 »
Dolores Roig	53 »
Clara Jordá	35 »
Cuita Agulló	29 »
Rosa Basacoma	13 »
Josefa Suné	30 »

## TELEGRAMAS

Madrid 26. Congreso.—Hay gran curiosidad por saber lo que ocurrirá en la sesión de hoy, especialmente lo que dirá el señor Montero Rios.

Se hacen multitud de comentarios.

Abrese la sesión. El señor Dato pregunta si el general López Domínguez someterá sus reformas al dictamen de la Junta Consultiva de Guerra y Marina.

El ministro de la Guerra contesta afirmativamente, é indica que en tiempo de paz la capitania general de Andalucía continuará en Sevilla.

El señor Dato dice que la mayoría está dividida y acusa al gobierno de debil por no saber imponerse.

Después censura las reformas de Guerra, y anuncia una interpelacion acerca del particular.

El ministro dice que la acepta para después de aprobado el Mensaje.

—La Cámara y el público se ven contrariados por el gran número de preguntas que hacen algunos diputados. Esperan que se entre en el debate sobre el Mensaje.

Mientras tanto los señores Sagasta, Montero Rios y Gamazo están celebrando una conferencia para acordar los términos que debe usar el señor Montero Rios al contestar al señor Cos-Gayón.

Por fin, se concede la palabra al ex-ministro de Hacienda conservador. Ataca duramente el proyecto de presupuestos del señor Gamazo. Dice que bajo el pretexto de hacer economias se realizan ilegalidades. Sostiene que el déficit será mayor que nunca. Dice que los conservadores no pu-

den acceder al fatal sistema de las autorizaciones por el mal uso que luego puede hacerse de las mismas.

Ataca al señor Gamazo, diciendo que siempre fué un disidente dentro de su partido; que jamas estuvo de acuerdo con los ministros de Hacienda del mismo, dedicándose á derribarlos, por cuyo motivo no puede quejarse si á él le ocurre lo mismo ahora, pues «quien á hierro mata á hierro muere».

Declara que los conservadores serán benévulos con el Gobierno por lo que á los presupuestos se refiere si en cambio aquellos acceden á que sean derogados las autorizaciones que los acompañan.

El Sr. Montero Rios tuerca en el debate (espectacion.) Protesta contra la frase que dijo ayer el Sr. Cos-Gayón al suponer que estaba huido. Dice que siempre se halla dispuesto á afrontar la responsabilidad de sus actos; pues tiene el valor de los mismos.

Aboga en valor de las reformas de Gracia y Justicia y condena el procedimiento que ahora observa el partido conservador.

Im. Nugué.



## ANUNCIOS

## DR. ESQUERRA

ALUMNO DE LOS HOSPITALES DE PARIS  
Especialista en partos y en las enfermedades de la mujer.

Ha trasladado su domicilio á la Puerta del Angel, 9, 1.º

BARCELONA:

## LA FAVORITA

Agua higiénica para teñir el cabello y la barba: la mejor y más barata, sin nitrato de plata ni sustancia nociva, según comprueba su análisis. Destinamos 1.000 pesetas al que demuestre que en nuestro preparado, existe dicho metal. Evita las enfermedades del cuero cabelludo, no mancha la piel ni la ropa. Úsase con la mano ó esponjita. Precio del frasco, 3'50 pesetas. Unico depósito en Madrid: M. Macian, Caballero de Gracia, 30 y 32, entresuelo.

De venta en las principales perfumerias y peluquerias.

EXPORTACION A PROVINCIAS

## La bordadora Artística

Periódico de dibujos, labores y abecedarios dibujado por Don Manuel Salvi.

Se publica el día 30 de cada mes. Precios: 11 pesetas año, y 6 pesetas semestre. Se suscribe en la casa de abores, armaduras y artículos para bordar, CASA SALVI, 1, CLAVEL 1, MADRID.

## PATRONES á LA MEDIDA

Se entregan á las 48 horas. Se remiten instrucciones y se contesta á toda carta que acompañe 2 sellos de 15 céntimos á la CASA SALVI.

1, CLAVEL 1. MADRID

SE VENDE una CASA en Gerona.—Plaza de San Francisco, N.º 1. Informará D. Jaime Oliver, Rambla de Estudios, 3.—Barcelona. r10—3

# Invitación para participar á la próxima GRAN LOTERIA DE DINERO

## 500.000

Marcos

ó aproximadamente

## Pesetas 700,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la Nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1 premio á Marco	300,000
1 idem	200,000
1 idem	100,000
2 idem	75,000
1 idem	70,000
1 idem	65,000
1 idem	60,000
1 idem	55,000
2 idem	50,000
1 idem	40,000
5 idem	20,000
3 idem	15,000
26 idem	10,000
56 idem	5,000
106 idem	3,000
253 idem	2,000
6 idem	1,500
756 idem	1,000
1237 idem	500
33950 idem	148
18,991 Premios á M.	300, 200, 150, 127, 100, 94, 67, 40, 20.

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene **110.000 billetes**, de los cuales **55.400** deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. **54.600 billetes gratuitos importa**

Marcos **10,816,425**

ó sean casi

Pesetas **15,000,000**

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 55,400 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55,000; asciendo en la tercera á 60,000, en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000, en la sexta á 75,000 y en la séptima clase podrá en caso más feliz eventualmente importar 500,000 especialmente 300,000 200,000 Marcos, etc.

La casa **infrascripta** invita por la presente á interesarse por esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez sus respectivos importes en billetes de Banco, libranzas del Giro Mútuo, estendidas á nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio, fácil á cobrar, ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta

**1 Billete original, entero: Pts. 9--**

**1 Billete original, medio: Pts 4.50**

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan previstos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el tenor del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será sustituido. Se envía gratis y franco el prospecto á quien lo solicite. Los pedidos deben remitirse lo más pronto posible pero siempre antes del

10 de Junio de 1893

Vatentin y compañía Banqueros

Expendeduría general de lotería

**HAMBURGO.**

Alemania.

Limpian el Sangre con la Zarparrilla del Dr. Ayer, que es el alivio de más confianza que jamás se haya compuesto. Para la acedemia, divinos, diarreas, lagas, carbuncos, granos y todos los desarreglos provenientes de sangre viciada, esta medicina no tiene rival. Como témben la

## Zarparrilla del Dr. Ayer,

ayuda á la digestión, estimula el hígado, refuerza los nervios y vigoriza el cuerpo cuando se halla debilitado por fatiga ó enfermedades. Mucha gente malgasta el dinero probando compuestos cuya principal recomendación parece ser su "baratura." Las medicinas excelentes y de confianza no pueden obtenerse á bajos precios; y sólo se venden al por menor á un precio moderado, cuando el químico fabricante se proporcióna las materias primas en grandes cantidades. Es por consiguiente una economía al tomar la Zarparrilla del Dr. Ayer, cuyos valiosos



componentes se importan en grande escala de las regiones en donde esos artículos son más ricos en propiedades medicinales.

Preparada por el Dr. J. C. AYER y Co., Lowell, Mass., U.S.A.  
La venden los Farmacéuticos y Traductores en Medicina.

## PERCHELERAS Y TINITIAS

COLECCION DE CANTARES por D. Narciso Díaz de Esquivar, con un prólogo del notable literato D. Salvador Rueda.

Agotada la primera edición de este libro, que tantos elogios ha merecido de la prensa de Madrid y Provincias, se ha hecho una nueva edición, que dentro de breves días quedará á la venta. Precio de este ejemplar, UNA PESETA. Los pedidos á su autor, calle de San Juan de Letran, núm. 2 Málaga, remitiendo el importe en sellos de 15 céntimos, letra del Giro Mútuo. En pedidos de más de diez ejemplares se rebaja el 30 por 100.

## LAMUTUAL LIFE

Compañía de seguros sobre la vida de Nueva York

Merece la primera consideración, puesto que ocupa el lugar más eminente las instituciones de seguros sobre la vida del mundo y ofrece ventajas superiores en todos conceptos, justos con una solidez y seguridad financiera sin igual.

- 1.º Es la más antigua Compañía de Seguros sobre la vida en actitud en los Estados Unidos.
- 2.º Es la mayor Compañía de Seguros sobre la vida del mundo.
- 3.º Es la institución financiera más fuerte del mundo ascendiendo su activo á más de 286.000,000 de pesetas.
- 4.º Es la compañía más sólida en que asegurarse.
- 5.º Es la Compañía más barata en que asegurarse, haciendo sus gruesos dividendos que el costo del seguro sea mucho menor que en ninguna otra Compañía.

Para detalles dirigirse en sus oficinas; Alcalá 38, Madrid.

Se necesitan buenos agentes en toda España.

**NO MÁS FUEGO Á LOS CABALLOS**

**LINIMENTO FORMIGUERA**

**EL MEJOR RESOLUTIVO Y EPISPÁSTICO**  
NO DESTRUYE EL PELO NI DEJA MARCAS EN EL ANIMAL

Numerosos veterinarios españoles han certificado los sorprendentes resultados obtenidos con el empleo del LINIMENTO FORMIGUERA, aun en los casos más rebeldes de cojeras antiguas, alifafes, exostosis ó sobrehuesos, vejigas, tumores fríos, relajaciones, pulmonías, etc., asegurando todos ellos que supera á los conocidos hasta hoy, y aun al cauterio actual, por la seguridad y energía de su acción.

Se vende en las principales farmacias

AL POR MAYOR E. FORMIGUERA Y C.ª Tallers, 22.—BARCELONA

Se envían frascos por correo, á los que remitan su importe de 9 reales en sellos de correo.

Depósitos: Farmacias de los Sres. Ametiler, Coll, Garriga, Vivas, Palou y Perez

En la Imprenta de este periódico se hacen todas clases de impresos á precios muy ventajosos.

**ESTÓMAGO**

**ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL**

Aprobado y recomendado por la Academia Médico-Farmacéutica de Barcelona

El mejor de los preparados para la completa y radical curación de las enfermedades del ESTÓMAGO É INTESTINOS; dolores, vómitos, malas digestiones, dispepsias, gastralgias, acedeces de estómago, pesadez de estómago, desarreglos intestinales, flatulencias, ataques biliosos, dolores pertinaces de vientre, irritaciones, disenterias, diarreas, convalecencias difíciles, vómitos de las embarazadas, etc., etc.

Venta: Farmacia Giol, Poniente, 81, Barcelona.—Sociedad Farmacéutica, Tallers, 22; Dr. Andreu y en todas las buenas farmacias.

**FRASCO 4 PESETAS**

**ESTÓMAGO**

**LOS** Grandes Almacenes de EL SIGLO, acaban de publicar el Catálogo de la próxima temporada de verano, ilustrado con profusión de grabados y figurines de la última moda para Señoras, Caballeros y Niños.

El Catálogo y muestras se remiten gratis á quien lo solicite, dirigiéndose por Correo á los propietarios de los citados Almacenes. Sres. Conde, Puerto y C.ª, Rambla de los Estudios, 5 y 7, Barcelona.

**GANGA**—A fin de atender á la salud de su dueña, con ventajosísimas condiciones se vende el establecimiento de bebidas de Juan Gelada, Calle Merea ders,=17.—GERONA.